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Abstract (en)
The device (1) has a cradle equipped with a holder. The holder has a concave cylindrical sector and a flat tangential surface parallel to a plane (P)
passing through an axis of the cylindrical sector and by an axis of pins (3). The holder receives a support unit supporting a rapid attachment coupler
(13) whose shape is matched to that of the holder, at the end of rotation of the coupler with respect to the axis of the pins. Independent claims are
also included for the following: (1) a rapid attachment coupler positioned at an end of an arm of a public works vehicle (2) a public works bucket
comprising a connection device.

Abstract (fr)
L'invention concerne notamment un dispositif de connexion (1) positionné sur un outil (2) et destiné à connecter ledit outil (2) à un coupleur
d'attache rapide (13) positionné à l'extrémité d'un bras d'un engin de travaux publics, le coupleur d'attache rapide (13) comportant au moins un
crochet (17) conçu pour s'engager sur au moins un tourillon (3) du dispositif de connexion (1) dans une position accrochée dudit coupleur d'attache
rapide (13), caractérisé en ce que le dispositif de connexion comprend un berceau (5) doté d'au moins une portée (4) présentant un secteur
cylindrique concave (4a) et une surface tangente plane (4b) sensiblement parallèle au plan P passant par l'axe du secteur cylindrique et par l'axe
des tourillons (3), chacune des portées (4) pouvant, en fin de rotation dudit coupleur d'attache rapide (13) par rapport à l'axe des tourillons (3),
recevoir des moyens d'appui du coupleur d'attache rapide (13) de forme conjuguée à celle de chaque portée (4).
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